



Al Estado de Suecia y al Estado de Chile

¡Por la Vida y la Protección de la Infancia en Arica!

#JusticiaParaArica

“Boliden: es hora de sanear los tóxicos que dejaron”

La Empresa sueca Boliden depositó en Arica hace más de 40 años (con la complacencia de la dictadura de Pinochet en Chile) 20 mil toneladas de lodo contaminante que contenían residuos con sustancias tóxicas tales como **arsénico, plomo, mercurio y cadmio**, afectando no sólo a la generación de hace cuarenta años, sino también a la actual y a futuras generaciones.

Más de **12,000 personas han sufrido enfermedades de salud graves y crónicas**, e incluso muchos han fallecido.

Para resolver en parte el problema se necesitan los recursos necesarios para gestionar y confinar adecuadamente estos residuos altamente peligrosos. Suecia posee la experiencia y la tecnología necesaria para llevar a cabo un saneamiento de manera segura y eficaz.

Chile no cuenta con la capacidad técnica ni los recursos necesarios.

Pedimos que ambos Estados asuman la responsabilidad y en conjunto se logre:

1. **La remoción segura y el confinamiento** de los residuos tóxicos presentes en Arica.
2. **Desarrollar un plan integral de saneamiento ambiental** para restaurar las áreas afectadas y prevenir mayores daños.
3. **Proporcionar apoyo a las víctimas**, especialmente a mujeres y niños, que continúan sufriendo las consecuencias de esta crisis de salud.
4. **Otorgar viviendas adecuadas** en otro lugar de la ciudad para quienes ahora viven en el área contaminada.
5. **Prohibir** el establecimiento de nuevos asentamientos en la zona.

Firman:

Fundación Mamitas del Plomo, Arica, Chile

Comisión Nacional de Derechos Humanos Chile-Suecia

Red Europea de chilenos por los Derechos Cívicos y Políticos